

Zeitschrift: Les intérêts de nos régions : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts jurassiens

Herausgeber: Association pour la défense des intérêts jurassiens

Band: 62-63 (1991-1992)

Heft: 2: Les aspirations des apprentis jurassiens

Vorwort: Les Intérêts de nos régions : à l'écoute de la jeunesse

Autor: Bovée, Jean-Paul

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Les Intérêts de nos régions

A l'écoute de la jeunesse

Par Jean-Paul Bovée, secrétaire général de l'ADIJ



En guise d'introduction, il est bon d'expliquer le pourquoi de cette enquête. L'Association pour la défense des intérêts jurassiens est un organisme privé dont le but est, notamment, de contribuer au développement et au soutien de l'activité économique et sociale dans le Jura historique.

A ce titre, l'ADIJ s'intéresse donc tout naturellement au monde du travail et par conséquent à celui des apprentis. Jusqu'à présent, son activité auprès de ces derniers a été essentiellement axée sur l'organisation d'un concours annuel. Mais le monde évolue, et l'ADIJ a décidé d'adapter sa démarche en organisant une enquête auprès d'eux, afin de cerner leurs aspirations. A quoi ces jeunes filles et jeunes gens s'intéressent-ils, en quoi une association comme l'ADIJ pourrait-elle leur être utile ?

Après s'être mis d'accord sur le principe d'un sondage, les membres de la commission professionnelle de l'ADIJ ont décidé de faire appel à deux étudiants jurassiens en formation à l'Institut suisse pédagogique pour la formation professionnelle (ISPFP) afin d'accomplir ce travail d'enquête auprès d'un échantillon d'apprentis jurassiens, dont les principaux résultats font l'objet du présent bulletin. Des données plus détaillées, désagrégées selon les sexes et les catégories professionnelles, sont disponibles à l'ADIJ.

Les étudiants mandatés, également plongés dans le monde de l'enseignement, ont conçu leur travail avec un certain esprit critique ; il faut y voir essentiellement la volonté de mettre en évidence les lacunes de notre système de formation et de proposer d'éventuelles améliorations.

Cette enquête est un premier jalon, qui est évidemment perfectible. L'ADIJ poursuivra la réflexion en ce domaine et envisage, par la suite, de rééditer ce genre de travail en tenant compte de l'expérience réalisée. Malgré les limites qu'on leur connaît, de telles enquêtes présentent une utilité évidente pour apprécier de manière objective les grandes lignes d'une situation. C'est dans cette optique qu'il faut aborder les pages qui suivent, et qui sont de nature à intéresser non seulement les lecteurs directement concernés par la formation professionnelle, mais aussi tous ceux qui s'intéressent de près ou de loin aux aspirations et à l'avenir de notre jeunesse.

J.-P. B.